

# ARAGÓN-INFO

<http://csl.tao.ca/aragon>

8 MARZO 1.999-14 MARZO 1.999

NÚMERO 92

Boletín electrónico semanal de carácter local realizado por El Acratador y Radio Topo. Está permitida y recomendada su impresión, distribución e inclusión en otros medios contrainformativos por cualquier medio, en todo o en parte, citando o no la fuente.

EL ACRATADOR,

RADIO TOPO,

e-mail [csl@tao.ca](mailto:csl@tao.ca)

e-mail [farl@posta.unizar.es](mailto:farl@posta.unizar.es)

<http://csl.tao.ca/acratador>

<http://csl.tao.ca/rrll/topo.html>

Participantes en la Red Estatal Contr@-Infos.

## ANTIFASCISMO

### 8 de marzo: ¡Atención!, jornadas fascistas en Zaragoza.

Bajo el título *Jornadas por la Unidad Católica de España* una entidad denominada Asociación Juvenil Española (A.J.E.) prepara una reunión de carácter evidentemente reaccionario en Zaragoza para los días 16, 17 y 18 de abril. Esta información apareció en la revista que publica esta asociación, que reserva plazas para acudir desde Madrid. Por si existe alguien interesad@ en más información, allá va el teléfono de contacto: 607-732328 (A.J.E.). *Aragón-Info*.

### 10 de marzo: Juicio contra Baeta.

El conocido nazi zaragozano José Luis Baeta Hidalgo hubo de enfrentarse a su enésimo juicio de faltas por agresión. En este caso, por un ataque a una persona de origen oriental el pasado mes de agosto, en la calle del Temple. La víctima, y otro joven que acudió a ayudarle, recibieron varios golpes en diversas partes del cuerpo. Baeta, que se encuentra preso en la cárcel de Daroca por un apuñalamiento de 1.996, afirmó no haber sido el agresor, aunque no pudo concretar dónde estaba en el momento de los hechos. La Fiscalía solicitó seis fines de semana de arresto y dos meses de multa a razón de 1.000 pesetas por día y la acusación pidió la aplicación de la agravante de racismo. El ciudadano oriental reconoció sin ninguna duda a Baeta como el agresor e indicó que previamente a la paliza fue amenazado por el acusado y otros seis fascistas más. *Heraldo de Aragón*.

### 11 de marzo: Suspendido juicio contra neonazis por una agresión.

El juicio de faltas contra los ultraderechistas Bernardo Manivesa y Carlos San José por agredir a un joven antifascista en abril de 1.998 fue suspendido debido a la incomparecencia por accidente del segundo de los acusados. El joven agredido sufrió un hematoma en un ojo. Ninguno de los dos nazis reconoció su participación en los hechos en las declaraciones previas, atribuyendo la agresión al conocido fascista local José Luis Baeta Hidalgo. La representación legal de San José mostró al agredido una foto de Baeta para que fuera incriminado. El juicio deberá celebrarse aproximadamente en dos semanas en el Juzgado de Instrucción número 1. *Aragón-Info*.

### 11 de marzo: Presencia nazi en un concierto de ska.

El concierto del grupo neoyorquino *The Toasters* celebrado en el bar *La Casa del Loco* de Zaragoza contó con la presencia fugaz de varios conocidos ultraderechistas locales, entre los que se encontraban Diego Martínez, alias *Skinete*, Jorge Pérez Lázaro, alias *El Pajero*, Chabi y Vanessa Fernández, así como otros dos elementos más no identificados. Su intento de acceder al concierto fue cortado en seco por un miembro de la organización, cuando vari@s antifascistas ya se disponían a hacerlo por sus propios medios. El bar donde se celebró el concierto es acusado de impedir habitualmente la entrada a gente de origen africano y a personas que calzan zapatillas deportivas. *Aragón-Info*.

### KONCIERTO BRUTAL POR LA PLATAFORMA ANTIFASCISTA DE ZARAGOZA

Sábado, 17 de abril, 21h., en la Sala Arrebato (Palafox, 28).

Haemorrhage (Grind Core-Madrid).

Velocidad Absurda (Brutal Death-Zaragoza).

ORGANIZA: ONDA EXPANSIVA

Los sábados de 15h. a 17h. en RADIO TOPO

## SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA

### **14 de marzo: Segundo Seminario Zapatista en Zaragoza.**

Organizado por la Plataforma de Solidaridad con Chiapas de Aragón, se ha celebrado durante todo el fin de semana en Zaragoza el Segundo Seminario Zapatista, bajo el lema *De la exclusión social a la participación política*. En el Centro Cívico *Delicias*, lugar de celebración, se realizaron mesas redondas sobre las formas de exclusión social, los municipios autónomos zapatistas y otras experiencias municipales alternativas y el camino desde la exclusión social a la participación política. El sábado también se prepararon mesas de trabajo sobre las exclusiones socioeconómica, cultural y de género. *Aragón-Info* y *Heraldo de Aragón*.

## REPRESIÓN

### **13 de marzo: Identifican a l@s asistentes a un concierto en Bilbo.**

La Policía Nacional detuvo a la salida de Zaragoza a un autobús con gente que se dirigía al concierto organizado en Bilbo por las Gestoras Pro-Amnistía y Senideak en solidaridad con l@s pres@s vasc@s, por el fin de su dispersión por diferentes cárceles de los estados Español y Francés y por la puesta en libertad de aquellas personas que tengan derecho a ello, bien por haber cumplido ya la parte de la pena que da derecho a obtener la libertad condicional, bien por encontrarse gravemente enfermas. Las 50 personas que acudieron al concierto desde Zaragoza en ese autobús fueron identificadas por la Policía, en lo que se calificó de *control rutinario*, quizás porque este tipo de acciones policiales están siendo algo demasiado habitual. *Aragón-Info*.

## ECOLOGÍA

### **9 de marzo: Denuncian el derribo de un nido de cigüeñas.**

El Servicio de Protección de la Naturaleza de la Guardia Civil abrió una investigación por el desmantelamiento de un nido de cigüeñas por parte de la empresa *Eléctricas Reunidas de Zaragoza*. La denuncia fue realizada por el vigilante del polígono industrial de San Valero, en Zaragoza, que observó la destrucción del nido que estaba construyendo una pareja de estas aves y afirmó que este acto no contaba con el preceptivo permiso del departamento de Medio Ambiente de la Diputación General de Aragón. La Asociación Naturalista de Aragón ha informado de que, a diferencia que en otras situaciones similares pasadas, la empresa no se puso en contacto con el colectivo para preparar un lugar alternativo para el nido. *El Periódico de Aragón*.

### **10 de marzo: Nace una plataforma contra la estación de esquí en el valle de Izas.**

Vecin@s de las localidades oscenses de Canfrán y Villanúa han formado una plataforma para oponerse a la unión de las estaciones de esquí de Astún, Formigal y Candanchú a través del valle de Izas. La plataforma fue presentada en Zaragoza en una rueda de prensa en la que l@s vecin@s se mostraron abiert@s a la participación de colectivos sociales interesados en la defensa del Pirineo. La plataforma entiende que Izas es una de las últimas zonas vírgenes del macizo montañoso y que la unión de las estaciones de esquí sólo beneficiará a las empresas que están detrás del proyecto. L@s vecin@s han negado que el mencionado proyecto conlleve los anunciados 7.500 puestos de trabajo y denuncian que el daño causado será irreparable y que el riesgo de aludes en la zona es muy alto, y piden actuaciones para favorecer el desarrollo de la comarca más respetuosas con su patrimonio natural. El colectivo *Ecologistas en Acción* ha mostrado su apoyo a la plataforma vecinal y explica que el proyecto hipotecará definitivamente la reapertura de la línea ferroviaria internacional de Canfrán, así como la destrucción de la última reserva natural del urogallo, el último bosque virgen de hayas y abetos que queda en el Pirineo. La Sociedad Española de Ornitología también apoya a la oposición a la destrucción del valle de Izas, y muestra su preocupación por las poblaciones de quebrantahuesos, lagópodo alpino, perdiz pardilla, pito negro y abejero europeo. La oposición al proyecto de Izas también se opone a la alternativa de unión de las estaciones de esquí por la Canal Roya, propuesta por el Ayuntamiento de Sallent de Gállego. *Heraldo de Aragón* y *El Periódico de Aragón*.

### **11 de marzo: Anulan directrices parciales de protección del Pirineo.**

El Tribunal Superior de Justicia de Aragón ha anulado las directrices parciales del Pirineo aprobadas por el Gobierno de Aragón en 1.995, al estimar un recurso contencioso-administrativo presentado por varias empresas constructoras. El Tribunal considera que las directrices parciales son nulas si no existe una norma general para todo Aragón, excepto en casos de urgencia. Desde julio de 1.998, la norma general con rango de ley ya existe por lo que la Diputación General de Aragón debería ratificar inmediatamente las normas parciales para evitar la construcción masiva y desordenada en el Pirineo. *Heraldo de Aragón* y *Agencia Efe*.

### **12 de marzo: Nuevo acto contra los embalses.**

La revista *El Mundo de los Pirineos* organizó un acto contra las grandes obras hidráulicas para conmemorar su primer año de existencia. La mesa redonda contó con la participación de Pedro Arrojo, en representación de la Coordinadora de Afectad@s por Grandes Embalses y Trasvases, María José Beaumont, abogada de l@s afectad@s por los proyectos de Itoitz, Santaliestra y Yesa, José Torralba, Alcalde de Biscarrués, Javier Mur, Teniente Alcalde de Santaliestra, y Francisco Javier Ayala, técnico del Instituto Tecnológico Geominero de España. L@s afectad@s por las grandes obras hidráulicas hicieron un llamamiento a la movilización contra estos proyectos, acudiendo a Madrid el próximo 21 de marzo, día en que se ha convocado una manifestación estatal. María José Beaumont indicó que para el próximo 7 de abril se ha fijado el levantamiento de las actas previas a la expropiación forzosa, algo que Mur atribuyó a la proximidad de las elecciones autonómicas. Ayala indicó que la política hidráulica en el Estado Español es una anomalía respecto a la del resto de países industrializados y optó por el aprovechamiento de las aguas subterráneas frente a los grandes proyectos hidráulicos. *Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón*.

#### **14 de marzo: Conmemoración del Día Internacional contra las Presas y por los Ríos.**

La Plataforma en Defensa del Matarranya y la Asociación de Vecin@s de Beçeit conmemoraron el Día Internacional contra las Presas y por los Ríos con una manifestación para denunciar la obra irracional de elevación de aguas desde la parte alta del río Matarranya hasta el embalse de Pena. L@s 50 manifestantes se concentraron en la localidad de Beçeit, desde donde, tras un almuerzo popular, partieron hacia el lugar de donde parte la canalización hasta el embalse de Pena. Cuatro jóvenes con trajes de neopreno sumergid@s en las aguas exhibieron una pancarta en la que se leía *Las chapuzas de Tomás, en Beçeit verás*, en alusión al Presidente de la Confederación Hidrográfica del Ebro. La obra, según denunciaron allí mismo los colectivos convocantes, no ha servido prácticamente para nada dada la fuerte sequía que padece la zona y ha puesto en peligro el privilegiado ecosistema de este río turolense. A cuatro meses de su entrada en funcionamiento el bombeo no ha alcanzado el 10% del suministro previsto y l@s vecin@s reclaman un caudal de compensación en las épocas de bombeo, que debería limitarse a los meses de noviembre, diciembre, enero y febrero, una comisión de seguimiento y control del bombeo, el pago de las expropiaciones pendientes y la revegetación de la zona afectada. También denunciaron los destrozos en muchas fincas particulares en el momento de instalar las tuberías. *Aragón-Info, Heraldo de Aragón y Agencia Efe*.

*El próximo día 22 de marzo se celebra en todo el mundo el Día Mundial del Agua. Viene ya siendo costumbre de la Coordinadora de Afectad@s por Grandes Embalses y Trasvases (COAGRET), desde que hace tres años lo celebráramos en Ayerbe, que por estas fechas reivindicamos una mejor gestión del recurso del agua, entendiéndolo como un elemento con funciones, no sólo productivas, sino también naturales y sociales. Es por ello que os invitamos a la manifestación que tendrá lugar en Madrid el próximo día 21 de marzo, domingo, a las 11'30h. en la plaza Tirso de Molina, cerca de la Puerta del Sol. Desde las diferentes comarcas amenazadas por embalses, recrecimientos y trasvases de todo el Estado van a partir autobuses para una manifestación que deje bien claro a Isabel Tocino y Benigno Blanco que los tiros no van por ahí. Desde Zaragoza se está organizando un autobús para l@s autócton@s y l@s que, perteneciendo afectivamente a otras zonas, deseen salir desde aquí. El autobús saldrá y volverá el mismo domingo 21. La salida será a las 7'30h. desde el Paraninfo de la Universidad de Zaragoza. Es muy conveniente reservar plaza y pasar a pagar en COAGRET de Aragón: teléfono 976-392004 y dirección en la calle Santa Cruz, número 7, oficina 3, de Zaragoza (cerca de la plaza Santa Cruz, encima del restaurante El Prior). Esperamos contar con vuestra asistencia. El manifiesto que sirve para convocar el acto es el siguiente:*

#### **MANIFIESTO POR UNA NUEVA POLÍTICA DE AGUAS DÍA MUNDIAL DEL AGUA, MADRID, 21 DE MARZO DE 1.999**

*El día 22 de marzo, Naciones Unidas convoca internacionalmente la celebración del Día Mundial del Agua. La creciente escasez de aguas limpias y vivas en un mundo cada vez más agresivo y menos habitable hace oportuno este llamamiento internacional a la sensibilidad y la movilización ciudadana en pro de una nueva racionalidad frente a un modelo de desarrollo que en los últimos años promueve proyectos tan brutales como los de los embalses de Tres Gargantas en China o Bio-Bio en Chile, que amenazan arrasar los derechos humanos de millones de personas, ignorando una vez mas las leyes mas básicas de la naturaleza y el sentido común mas elemental.*

*En los albores del nuevo milenio nuestros ríos, lagunas y humedales no pueden seguir siendo considerados como simples proveedores de agua para regadíos e industrias, o como cloacas para verter residuos y desechos... Es hora de reconocer su tremendo valor patrimonial desde el punto de vista ambiental y social. Nuestros ríos marcan el carácter y la identidad de nuestras ciudades y comarcas. Ríos, torrentes, cascadas, ibones y lagunas son verdaderamente alma y magia de multitud de paisajes y rincones. El agua es, por otro lado, elemento esencial de nuestra dieta alimenticia y por ello nuestra salud depende en gran medida de su calidad. Hoy, l@s llamad@s usuari@s del agua no son sólo regantes e hidroeléctricas, sino tod@s l@s ciudadan@s. Todo lo dicho no quita valor a sus usos productivos, pero sí debe llevarnos a*

acotar la insaciable voracidad especulativa, productivista y contaminadora de algun@s para llegar a un equilibrio, en beneficio del conjunto de la sociedad, que nos permita salvaguardar estos patrimonios ambientales en una perspectiva de desarrollo sostenible. Es hora de desmitificar los demagógicos planes de expansión del regadío vigentes en la propaganda política para abrir paso a un enfoque moderno que permita reconocer los problemas reales del medio rural actual y arbitrar soluciones operativas. Hoy, la mayor parte de los riegos con aguas superficiales tienen una eficiencia que tan apenas llega al 40%, y su rentabilidad económica se salva coyunturalmente en gran medida gracias a las subvenciones europeas de la Política Agraria Común. Por ello el reto esencial en materia de regadíos se debe centrar en la modernización, tanto de nuestros sistemas de riego como del tipo de productos y del nivel organizativo y actitudes empresariales vigentes en gran parte del sector... Desgraciadamente sigue predominando en importantes sectores de nuestra clase política la demagogia hidrológica basada en la mitificación de las grandes obras hidráulicas, pagadas con el dinero de tod@s... Hoy más que nunca, esa política encubre, desde los pretendidos objetivos sociales de los grandes nuevos regadíos (inviabiles económica y políticamente en el marco de la Unión Europea), redes de corrupción administrativa, oscuros intereses de grandes compañías (constructoras y eléctricas) y proyectos de grandes trasvases que desequilibrarían social y económicamente más al país e implicarían verdaderos desastres ecológicos.

En un momento en que se iniciaban esperanzadores giros hacia una política de regadíos centrada en la prioridad de la modernización, y en un momento en el que en Europa se avanzan nuevos criterios de modernidad con la elaboración de la nueva directiva de aguas, el recientemente publicado Libro Blanco del Agua es un paso atrás decepcionante. Tramitado desde la precipitación de l@s polític@s y sin el necesario debate social y técnico que tan reiteradamente se prometió, su aparición, lejos de abrir un debate en la perspectiva de la Nueva Cultura del Agua, vuelve a colocar en el centro de las expectativas gubernamentales la vieja e insostenible política de trasvases por razones fundamentalmente electoralistas.

Parece así ratificarse el poder dominante de los grupos de presión, hidroeléctricas y constructoras, representados por la figura del Secretario de Estado de Aguas y Costas, Benigno Blanco, jefe del gabinete jurídico de Iberdrola. En un Ministerio que mantiene los dos tercios de su presupuesto dedicado al hormigón y sólo un tercio a la conservación y gestión del medio ambiente, los últimos enfrentamientos y dimisiones forzadas de altos cargos colocan al Gobierno ante la necesidad de clarificar definitivamente su política medioambiental. Corren tiempos en los que se glorifica el papel del mercado, más allá sin duda de lo justo y razonable, ofreciéndolo incluso como la clave mágica de la futura gestión de aguas. A nuestro entender es preciso salvaguardar la gestión pública de nuestros ríos y acuíferos, pues sólo desde esta base se podrán articular con equidad valores sociales, culturales, ambientales y de ordenación territorial equilibrada esenciales, hacia los que el mercado es ciego e insensible.

El reciente acuerdo entre los gobiernos de España y Portugal, lejos de abrir un nuevo proceso de planificación integrada de las cuencas compartidas (Miño, Duero, Tajo y Guadiana), se ha limitado a intercambiar favores gubernamentales. Es urgente la revisión de los planes de estas cuencas con la participación directa de las regiones y comarcas de ambos países, extendiendo la aplicación del principio de la Carta Europea del Agua y de nuestra propia Ley de Aguas, que reconoce la cuenca hidrográfica como marco esencial de planificación y gestión. Hoy es preciso promover una Nueva Cultura del Agua que sustancie un profundo giro en la política hidráulica; una nueva política basada en la sensibilidad hacia los valores ambientales y sociales; una política equitativa y de respeto hacia los derechos de tod@s l@s ciudadan@s, y en particular de las minorías de la montaña, tradicionalmente avasalladas en nombre del Progreso; una política moderna basada en la gestión de la demanda, el ahorro, la eficiencia y la conservación de la calidad del recurso; una política de profunda democratización de las confederaciones hidrográficas como marco institucional de gestión de las aguas; una política de superación de fronteras que integre en un marco unitario de gestión a las regiones de cada cuenca por encima de consideraciones nacionales... Por todo ello las organizaciones firmantes hacemos un llamamiento al debate social, técnico y político que permita alumbrar el necesario giro hidrológico que nuestra sociedad requiere hoy, al tiempo que respaldamos el llamamiento a la movilización ciudadana en Madrid, el día 21 de marzo, en pro de esa necesaria Nueva Política de Aguas.

**CONVOCAN :**

**Coordinadora de Afectados por Grandes Embalses y Trasmases (COAGRET), Ecologistas en Acción, Confederación Sindical de Comisiones Obreras (CC.OO.), Sociedad Española de Ornitología (S.E.O.)/Birdlife, WWF-Adena, International Rivers Network (IRN). Cuenca del Duero: AVESA, ADEMPA, Asociación de Vecin@s de Uzquiza, Asociación Cultural Alto Arlanza, Asociación Cultural La Hormiga, Asociación de Silvicultores Comunales de Urbión y La Demanda (ASCUD), Ayuntamiento de Palacios de la Sierra, Asociación de Madres y Padres de Alumnos de Santa Eulalia. Cuenca del Tajo: Plataforma en Defensa del Tajo, Fundación Puente-Barcas. Cuencas del Guadalquivir y Sur: Grupo de Trabajo del Valle del Genal, AGADEN, Izquierda Unida-Convocatoria por Andalucía (I.U.-C.A.), Los**

*Verdes de Andalucía, Unión General de Trabajadores (U.G.T.) de Málaga, Verdemar. Cuenca del Guadiana: Grupo Ecologista Anea, Asociación Ecologista Cabañeros, Grupo Ecologista Cantueso, Federación Ecologista de Ciudad Real, Plataforma Intermunicipal en Defensa del Río Bullaque. Cuenca del Júcar: Asociación para el Desarrollo de la Manchuela. Cuenca del Ebro: Coordinadora de Itoitz, Coordinadora Antitrasvaseament, Afectad@s por el Embalse de Chánobas, Coordinadora Biscarrués-Mallos de Riglos, Afectad@s por el Embalse del Val, Asociación de Vecin@s de Artieda, Asociación Pro-Defensa de Tiermas, Asociación de Amig@s de la Galliguera, Asociación de Amig@s de Lechago, Asociación Cultural por la Defensa del Ésera (ACUDE), Asociación Río Ara, Asociación de Vecin@s de Beçeit, Asociación de Vecin@s de Santaliestra, Ayuntamiento de Santaliestra, Plataforma para la Defensa del Matarranya, Plataforma en Contra del Recrecimiento de Yesa, Ayuntamiento de Artieda, Ayuntamiento de Biscarrués, Confederación General del Trabajo (C.G.T.)-Aragón, Chunta Aragonesista (CHA), Coordinadora Torrero-Venecia-La Paz, Corriente de Opinión Universitaria (C.O.U.), Liberación, Añuá, Pedalea, Recicleta, Unión Sindical Obrera (U.S.O.), Sindicato de Trabajadores de la Enseñanza de Aragón (S.T.E.A.), Espacio Alternativo.*

## ANTIMILITARISMO

### **9 de marzo: La defensa de Miravete recurre la sentencia.**

El abogado zaragozano Enrique Trebollé, representante del sargento Juan Carlos Miravete, ha anunciado su intención de recurrir ante la Sala de Lo Militar del Tribunal Supremo la sentencia que condena a su defendido a 15 años de cárcel por matar al cabo Samuel Ferrer en el acuartelamiento militar de Candanchú (Uesca). Trebollé considera como causa principal que los magistrados que formaban parte del tribunal que juzgó a su patrocinado no eran objetivos, pues habían resuelto varios recursos a lo largo del proceso de instrucción del caso. También que se denegó la práctica de varias pruebas. Por otro lado, la Fiscalía Militar de Barcelona ha archivado la denuncia presentada por la defensa de Miravete por la filtración a un medio de comunicación de la sentencia antes de ser ésta notificada a las partes. *Heraldo de Aragón.*

### **11 de marzo: Juicios a insumisos por doquier en Uesca.**

Los antimilitaristas oscenses Israel Guerrero y Ángel Velasco fueron juzgados en la Audiencia Provincial de Uesca por su negativa a realizar el servicio militar. Alrededor de 50 personas se manifestaron entre la plaza de Navarra y la Audiencia en solidaridad con los antimilitaristas, cortando el tráfico en el intervalo entre un juicio y otro. A lo largo del mes de marzo de celebrarán los juicios contra Javier Escartín (17 de marzo) y Marcos Mata y Pepe Pérez (24 de marzo), por lo que la Asamblea Antimilitarista del Alto Aragón ha convocado diferentes acciones de protesta. *Aragón-Info y Heraldo de Aragón.*

#### **MARZO INSUMISO EN EL ALTO ARAGÓN**

*Martes, 16 de marzo, 20h., café-tertulia sobre la situación en los Balcanes, con la participación del periodista Javier Ramón y los insumisos Diógenes Casas y Alberto Santolaria, en la Asociación de Vecin@s del Casco Antiguo de Uesca (San Salvador, 8).*

*Miércoles, 17 de marzo, 9h., pasacalles desde la plaza Navarra hasta la Audiencia Provincial de Uesca, juicio de Javier Escartín y almuerzo popular.*

*Miércoles, 24 de marzo, 9h., pasacalles desde la plaza Navarra hasta la Audiencia Provincial de Uesca y juicios de Marcos Mata y Pepe Pérez.*

**ASAMBLEA ANTIMILITARISTA DEL ALTO ARAGÓN**

### **11 de marzo: Piden desorbitadas penas para un insumiso turolense.**

La Fiscalía de la Audiencia Provincial de Teruel ha mostrado su desconocimiento del Código Penal en vigor y ha solicitado penas de un año de prisión y doce años de inhabilitación absoluta para un joven de Alcañiz acusado de negativa a realizar la prestación social sustitutoria ya que, según él, no se le llegó a asignar un destino. El juicio hubo de suspenderse ya que el antimilitarista no acudió, por lo que ha sido declarado en situación de búsqueda y captura. La pena en vigor actualmente por este delito es de cuatro años de inhabilitación, por lo que no se entiende la desorbitada petición de la Fiscalía. *Aragón-Info y Heraldo de Aragón.*

## CÁRCEL

### **8 de marzo: Siguen las movilizaciones de l@s pres@s vasc@s en la cárcel de Zaragoza.**

Itziar Galardi, José Luis Fernández, Juan Bautista Barandalla y Unai Erkis siguen realizando encierros en sus celdas por turnos después de comer para protestar por la dispersión por diferentes cárceles de los estados Español y

Francés y para reclamar la puesta en libertad de aquellas personas que tengan derecho a ello, bien por haber cumplido ya la parte de la pena que da derecho a obtener la libertad condicional, bien por encontrarse gravemente enfermas. En estos momentos, es el último de ellas el que realiza la protesta. Itziar Galardi la mantiene todos los días al ser la única mujer del colectivo de pres@s vasc@s internada en la cárcel de Torrero. *Aragón-Info*.

### **8 de marzo: Presos de Torrero y Daroca en huelga de hambre.**

Un preso de la cárcel situada en la localidad zaragozana de Daroca se encuentra en huelga de hambre desde hace varios días para protestar por la desastrosa aplicación del Código Penal. Este preso pide que se le aplique el máximo cumplimiento de pena de 20 años, ya que lleva en prisión desde 1.980 por varios delitos menores, la condena de ninguno de los cuales rebasa los 6 años de prisión. El Torrero, otro interno permanece en huelga de hambre y sed desde el pasado 25 de febrero, ya que se le denegó la libertad condicional sin las pruebas pertinentes. El preso niega ser toxicómano, como afirma la junta de tratamiento de la cárcel y afirma no haber dado positivo en ninguna de las analíticas que se le han realizado. *Heraldo de Aragón*.

## LABORAL

### **8 de marzo: Huelga durante todo el mes en Zardoya-Otis.**

La treintena de trabajadoras y trabajadores de la plantilla zaragozana de la empresa *Zardoya-Otis* siguen al 100% la convocatoria estatal de huelga desde el pasado 1 de marzo. La convocatoria se ha extendido hasta final de mes para desbloquear las negociaciones sobre el convenio colectivo. Según trabajadoras y trabajadores, la empresa ha eliminado unilateralmente 17 cláusulas del convenio todavía en vigor, incluidas la voluntariedad de la movilidad geográfica y la necesidad de acuerdo mutuo entre empresa y plantilla a la hora de aplicar regulaciones de empleo. *Heraldo de Aragón*.

### **10 de marzo: La plantilla de Telepizza, en lucha.**

El comité de empresa de *Telepizza* en Zaragoza ha emprendido movilizaciones para denunciar las precarias condiciones de trabajo que han de aguantar l@s emplead@s. El comité ha presentado ya denuncias ante el Servicio Provincial de Industria y el Departamento de Sanidad de la Diputación General de Aragón (D.G.A.), la Dirección Provincial del Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales, la Policía Local y el Ayuntamiento de Zaragoza. El Departamento de Economía de la D.G.A. ha ordenado inspeccionar los 7 establecimientos de *Telepizza* en Zaragoza y ha comprobado irregularidades en las instalaciones del gas en tres de ellos. Uno de éstos ha sido apresuradamente cerrado para emprender reformas. La denuncia ante el Departamento de Sanidad hace referencia a las condiciones en que l@s emplead@s desempeñan sus tareas, sobre todo los fines de semana. La dirigida a la Dirección Provincial del Ministerio de Trabajo denuncia ilegalidades en cuanto al descanso semanal, las horas extraordinarias, la nocturnidad, la ropa de trabajo y el pago de incentivos. Como ejemplo, los contratos en esta empresa suelen ser de 47 horas semanales, por las que se cobran unas 25.000 pesetas mensuales, que pueden llegar a 35.000 con incentivos. Por ahora, la denuncia más efectiva es la dirigida a la Policía Local, que ha comprobado la existencia de numerosas irregularidades en los ciclomotores empleados para el reparto a domicilio, como la ausencia de luces traseras, de retrovisor, ruedas desgastadas y emisión excesiva de ruidos. *Heraldo de Aragón*.

### **11 de marzo: Concentración contra las empresas de trabajo temporal.**

Una veintena de personas se concentraron delante de una oficina de la empresa de trabajo temporal *Adecco*, situada en la calle Coso de Zaragoza, para protestar por el despido de un militante anarcosindicalista de Bilbo, por organizar una asamblea de trabajadoras y trabajadores. La concentración estaba convocada por la Confederación Nacional del Trabajo y no se produjeron incidentes. *Aragón-Info*.

### **12 de marzo: Buen resultado para C.G.T. en las elecciones sindicales de Telefónica en Zaragoza.**

El sindicato Confederación General del Trabajo obtuvo siete delegad@s en las elecciones para elegir al nuevo comité de empresa de *Telefónica* en Zaragoza, por detrás de l@s 16 de Comisiones Obreras y los 11 de Unión General de Trabajadores. A pesar de los buenos resultados, parece difícil que el sindicato vuelva a obtener la presidencia del comité, que hasta ahora ostentaba Chema Gregorio. *Aragón-Info* y *Heraldo de Aragón*.

## MUJER

### **8 de marzo: Día Internacional de la Mujer Trabajadora.**

Unas 1.000 personas se manifestaron en Zaragoza, entre la glorieta Sasera y la plaza San Miguel, para conmemorar el Día Internacional de la Mujer Trabajadora. El acto fue convocado por la Coordinadora *8 de Marzo*, que engloba a los departamentos de la mujer de varias organizaciones sindicales y políticas, comisiones de mujeres de asociaciones de vecin@s y el Frente Feminista, y tras la manifestación, que discurrió en un ambiente más bien frío,

se leyó un comunicado. En Uesca, una manifestación similar que contó con la participación de un centenar de personas recorrió el trayecto entre la plaza Navarra y la plaza Cervantes. Radio Topo emitió desde las tres de la tarde una programación especial preparada por las mujeres de la emisora, en donde hubo entrevistas, debates, noticias, música, etc., que tuvo una gran aceptación entre la audiencia, a juzgar por el número y el contenido de las llamadas recibidas. *Aragón-Info y Heraldo de Aragón.*

#### **8 de marzo: Detienen a un individuo por maltratar a su compañera.**

El zaragozano David T.U., de 29 años, fue detenido en Guadalajara el pasado fin de semana por un delito de malos tratos hacia su compañera. El pasado 17 de febrero la mujer consiguió huir de la vivienda que compartía con el agresor en Zaragoza, donde permanecía encerrada y era sometida a continuas agresiones y vejaciones, siendo golpeada varias veces con un palo y amenazada con un arma blanca. En el Hospital de Guadalajara fue atendida de numerosas lesiones de carácter leve. El agresor se trasladó a Guadalajara en busca de su compañera, presentándose en el centro de acogida donde permanecía la mujer. L@s responsables del centro avisaron a la Policía Nacional, que detuvo a este individuo y le confiscó una navaja. El detenido pasó inmediatamente a disposición judicial, pero se desconoce si se decretó o no su ingreso en prisión. *El Periódico de Aragón y Agencia Efe.*

#### **8 de marzo: Detienen a un hombre por lesiones y amenazas hacia su compañera.**

Un hombre de 40 años, vecino de la localidad zaragozana de Tarazona, fue detenido por la Guardia Civil como autor de delitos de lesiones y amenazas con arma blanca hacia su compañera, que hubo de ser atendida en un centro sanitario de varias heridas en la cara. El agresor propinó varios golpes a su compañera el pasado día 6 y dos días después la amenazó con un cuchillo de grandes dimensiones si decidía abandonarlo. *Heraldo de Aragón.*

### EDUCACIÓN

#### **10 de marzo: Acción contra la explotación de l@s estudiantes en prácticas.**

Seis militantes del sindicato Confederación Nacional del Trabajo acudieron al instituto de enseñanza secundaria *Virgen del Pilar* para mostrar su disconformidad con las condiciones en que l@s estudiantes realizan las prácticas, ya que ocupan puestos de trabajo sin ser remunerad@s a cambio. L@s anarcosindicalistas repartieron octavillas en el centro y exhibieron una pancarta con el lema *Nos las van a pagar*. En el instituto han aparecido varias pintadas denunciando esta situación, lo que ha causado malestar en la dirección del instituto. *Aragón-Info.*

#### **11 de marzo: Solicitan paralización cautelar de unas obras que afectan a un colegio.**

La Asociación de Vecin@s de San José, la dirección del colegio público zaragozano *Tomás Alvira*, la Asociación de Madres y Padres de Alumn@s y las cuatro comunidades de vecin@s afectadas por la construcción de un badén de carga y descarga de un hipermercado han solicitado oficialmente al Ayuntamiento de Zaragoza la paralización cautelar de las obras. Esto se produce tras conocerse que se obvió el preceptivo trámite de oír al colegio antes de conceder la licencia, por lo que el centro educativo no pudo presentar alegaciones. Los colectivos denunciadores indican que un informe del Servicio Municipal de Trabajo de 1.997 rechazaba la ubicación prevista para el badén, que supone un peligro para l@s niñ@s que acuden al colegio. *El Periódico de Aragón.*

#### **11 de marzo: Denuncian un 60% de suspensos entre el alumnado de secundaria.**

Según la Federación de Asociaciones de Madres y Padres de Alumn@s de Aragón (FAPAR), un 60% de l@s estudiantes de enseñanza secundaria de la provincia de Zaragoza han suspendido una o más asignaturas, después de analizar los resultados de la primera evaluación mediante un muestreo en 20 de los 50 institutos de la provincia. Las cifras fueron facilitadas en el transcurso de las *I Jornadas sobre la calidad, éxito y fracaso de la enseñanza pública aragonesa en los umbrales del siglo XXI*. Para FAPAR, la principal causa es la falta de financiación de la escuela pública. *El Periódico de Aragón.*

#### **12 de marzo: Huelga por la falta de limpieza.**

L@s 200 estudiantes de la sección de enseñanza secundaria de Bujaraloz (Zaragoza) no acudieron a clase para protestar por la deficiente limpieza del centro escolar. L@s estudiantes se concentraron en el patio del centro, con una pancarta denunciando la suciedad, y han anunciado la continuidad de las movilizaciones si no se resuelve la situación. El Departamento de Educación de la Diputación General de Aragón no ha contratado a una persona desde el pasado 22 de febrero, fecha en la que la que se encargaba de las labores de limpieza dejó el puesto. Tanto el consejo escolar del centro como la Asociación de Madres y Padres de Alumn@s han visto ignoradas sus peticiones para que esta situación se resolviera. Se da la circunstancia de que l@s alumn@s de secundaria de Bujaraloz y varios pueblos cercanos han de recibir clase en la antigua escuela pública, ante la falta de unas instalaciones adecuadas, en condiciones de masificación extrema. *Heraldo de Aragón.*

#### **14 de marzo: Protesta musical en Zaragoza.**

Alrededor de 300 personas se concentraron en la entrada del Auditorio de Zaragoza para protestar por la falta de plazas públicas de enseñanza musical de grado medio profesional. La convocatoria partió de la Asociación de Madres y Padres de Alumn@s *Gaspar Sanz* del Conservatorio Municipal Elemental de Música de Zaragoza y consistió en un improvisado concierto de cuerda y viento a cargo de l@s estudiantes. La Asociación denuncia que menos del 25% de l@s alumn@s de grado elemental tienen acceso a una plaza pública de grado medio, situación de la que culpa al Ayuntamiento de Zaragoza y a la Diputación General de Zaragoza. La Asociación remitirá próximamente escritos de protesta tanto una como a otra institución. *Heraldo de Aragón* y *Europa Press*.

### **MOVIMIENTO VECINAL**

#### **8 de marzo: Denuncian deterioro en el transporte público.**

La Asociación de Vecin@s *Ríos de Aragón* de la margen izquierda del Ebro en Zaragoza denunció el caos y el deterioro insostenibles que se está produciendo en la línea número 32 de los autobuses urbanos. Los problemas de saturación en las horas punta y de irregularidad en las frecuencias se producen por la tarde, especialmente en el tramo que discurre por la zona céntrica de la ciudad. Últimamente, el tiempo de espera para coger el autobús en estas paradas oscila entre media hora y tres cuartos de hora. *Heraldo de Aragón*.

#### **9 de marzo: Enseñan a fabricar jabón con aceite doméstico usado.**

La Oficina Verde de la Asociación de Vecin@s *Manuel Viola* del barrio de Delicias, en Zaragoza, impartió un taller para dar a conocer la manera de aprovechar los restos de aceite doméstico para fabricar jabón líquido para lavadoras y manos. Este es el segundo año consecutivo que esta entidad vecinal organiza esta actividad, que continúa viva en muchos pueblos aragoneses. Anualmente, en Aragón se generan alrededor de 416.000 toneladas de basura doméstica que es necesario reducir, por ejemplo, con el uso de estas técnicas, para evitar el progresivo deterioro medioambiental. *Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza*.

#### **9 de marzo: Piden un plan para habilitar más zonas de esparcimiento en Delicias.**

La Asociación de Vecin@s *Manuel Viola* del barrio de Delicias, en Zaragoza, ha pedido al Ayuntamiento de Zaragoza la elaboración de un plan que permita habilitar más zonas de esparcimiento en un barrio que tradicionalmente ha padecido carencias en este aspecto. Esta es la respuesta de la Asociación a la propuesta municipal para ampliar la plaza de Uesca, ya que l@s vecin@s consideran que las actuaciones aisladas de este tipo no mejorarán substancialmente la calidad de vida de l@s habitantes. La Asociación insiste en desvincular este proyecto de la intención de la Diputación General de Aragón de vender suelo de su propiedad en la zona para edificar más viviendas, algo que l@s vecin@s rechazan frontalmente. *El Periódico de Aragón*.

#### **10 de marzo: Exigen el cese del Concejal de Urbanismo.**

La Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza ha pedido a la Alcaldesa, Luisa Fernanda Rudi, el cese de José Luis Santa Cruz, Concejal de Urbanismo, de quien considera que no reúne las cualidades apropiadas para su cargo. La Federación se refiere a unas declaraciones del Concejal realizadas el día anterior en las que despreciaba la decisión de la Diputación General de Aragón de aumentar el nivel de protección al conjunto histórico-artístico de la plaza San Agustín, en el barrio de La Madalena. Para la Federación, las declaraciones mencionadas evidencian la carencia de conocimientos culturales de Santa Cruz, así como su falta de diálogo y de diplomacia, condiciones indispensables para el puesto que ocupa. La entidad vecinal indica que los planes del equipo de gobierno municipal para el Casco Viejo obedecen más a los intereses de las empresas constructoras e inmobiliarias que al respeto del patrimonio histórico zaragozano y pide al Concejal que dimita por su manifiesta inoperancia, incultura e ineptitud, recomendándole que visite el Casco Viejo antes de derribarlo. *Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza*.

#### **10 de marzo: Todavía quieren hacer más grandes centros comerciales.**

La Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza ha rechazado la propuesta del Gobierno de Aragón de ampliar el número de grandes superficies comerciales en la ciudad de Zaragoza, lo que supondría la muerte definitiva del pequeño comercio. El Gobierno Aragonés plantea una revisión del Plan General de Equipamientos Comerciales para construir nuevos centros comerciales de entre 1.000 y 2.000 metros cuadrados cada uno, a pesar de que las Cortes de Aragón aprobaron el 13 de febrero de 1.997 una resolución contraria a la construcción de nuevas superficies de este tipo, en tanto y cuanto no se realizara un estudio sobre el impacto social, territorial, económico y comercial de estos comercios. La Federación indica que un estudio de 1.996 revelaba que en tres años habían cerrado 1.200 pequeñas tiendas, efecto que puede multiplicarse ahora, y que el modelo comercial por el que aboga el Gobierno Aragonés está basado en el ejemplo anglosajón, es decir, el abuso del automóvil privado para comprar. Así mismo, la entidad vecinal denuncia la destrucción de cientos de puestos de trabajo producida por cada hipermercado instalado. *Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza*.

### **12 de marzo: Vecin@s quieren inaugurar una nueva plaza para celebrar el aniversario de la Asociación.**

La Asociación de Vecin@s del barrio zaragozano de La Jota confía en poder inaugurar oficialmente la plaza Miguel Asso coincidiendo con los actos de celebración de su 25 aniversario, es decir, antes de que acabe el año. L@s vecin@s han denunciado contantemente el retraso en iniciar la urbanización de este espacio. El solar es propiedad de una entidad financiera que, al parecer, ya tiene listo un proyecto de urbanización negociado con el vecindario. *El Periódico de Aragón.*

### **13 de marzo: Entregan firmas para exigir una solución para los solares abandonados.**

Miembros de la Asociación de Vecin@s del zaragozano barrio de San José entregaron en el registro municipal 1.500 firmas protestando por el deterioro de numerosos solares y edificios abandonados de la zona y exigiendo una solución. La Asociación y l@s firmantes denuncian la acumulación de basuras y escombros o el peligro de que algún edificio se desplome sobre la vía pública, así como el incumplimiento de las normas urbanísticas por parte de l@s propietari@s con claros fines especulativos. Uno de los edificios afectados es el número 146-148 de la avenida de San José, dos de cuyos pisos ocupa la Confederación Nacional del Trabajo, a la espera de que le sea devuelto el patrimonio histórico anterior el estallido de la Guerra Civil. L@s vecin@s piden también que se renueve el pavimento y el alumbrado y se construyan aceras en la travesía Puente Virrey. *Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza, Aragón-Info y Europa Press.*

### **13 de marzo: Organizan una plantación de árboles.**

La Oficina Verde de la Asociación de Vecin@s Manuel Viola del barrio zaragozano de Delicias organizó una plantación de arbolado en la que participaron unas 120 personas, la mayoría niñ@s. El lugar elegido fue un paraje conocido como *Acampo Hospital*, en donde se plantaron unos 700 árboles de especies autóctonas, como el pino carrasco, la coscoja, la sabina negra y el enebro. El objetivo de este acto es concienciar a la ciudadanía en general, y a l@s más pequeñ@s en particular, sobre la importancia de conservar el medio ambiente. *Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza y Heraldo de Aragón.*

### **13 de marzo: Iniciativa para fomentar el empleo y la vivienda.**

La Asociación de Vecin@s del zaragozano barrio de Las Fuentes está impulsando un proyecto para facilitar a l@s jóvenes el acceso a la vivienda y el empleo. Para ello, quieren construir un inmueble que conste de cinco apartamentos y un local. Las viviendas serían alquiladas transitoriamente a bajo precio a jóvenes que busquen empleo, tarea para la cual podrán recurrir al taller de asesoramiento que se pretende ubicar en la planta baja. El coste de la operación sería de unos 40 millones de pesetas, y sería gestionado por la Fundación *El Tranvía*, una iniciativa social de la propia Asociación. El solar donde se construirá el inmueble ya ha sido cedido por el Ayuntamiento a la Asociación para los próximos 75 años. *El Periódico de Aragón.*

### **13 de marzo: Menos automóviles en las ciudades.**

La Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza y la Asociación Naturalista de Aragón continúan desarrollando el ciclo de charlas titulado *Reflexiones en el camino hacia la sostenibilidad*. La última charla contó con la participación del vicepresidente de la Federación de Barrios de Barcelona, Andrés Naya, quien abogó por la reducción del uso del vehículo particular como solución a los problemas de tráfico y contaminación de ciudades como Zaragoza. El representante vecinal indicó que la construcción de cinturones de ronda, carreteras y túneles no es una solución, *ya que el automóvil es insaciable y, al final, tal y como ya sucede en Barcelona, estas infraestructuras acaban también colapsadas y ello influye asimismo en el tráfico del centro urbano*. Naya recomendó también limitar la velocidad a 30 kilómetros por hora, e incluso a 15 en el caso de calles estrechas. *Heraldo de Aragón.*